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女孩，来踢球吧

办那个，但是还是需要你自己去弄。”唐佳丽表示，相较于国内，

球员有更多的自主时间，比如客场比赛也只是提前一天会合前

往，主场比赛则是直接各自从自己家去比赛，“我也要慢慢丰

富一下我的业余生活。更多时候对她们来说可能足球只是生活

的一部分，对我来说就没有想过是这样子的（生活）”。

唐佳丽说经过留洋的“锻炼”，自己的厨艺应该也会有所

长进。不过，她更希望的还是通过留洋锻炼让自己的足球能力

更上一层楼。

的确，在唐佳丽的身上寄托着众多中国球迷的期待。目前，

唐佳丽是中国队前场的主要核心，被认为是将在明年世界杯上

发挥重要作用的球员之一。所以，她此番选择前往西甲联赛踢

球的意义重大。新赛季，唐佳丽将正式加盟马德里CFF俱乐部，

这和其在热刺时期完全不同。

据了解，马德里 CFF 俱乐部是 2017 年升入西甲的，近年

来一直徘徊在中下游，上赛季在 16 支球队中排名第 13。虽然

水平偏弱，但正是这种中下游球队，反倒是唐佳丽锻炼的好机会。

她更容易获得主力位置，甚至取得球队领袖的地位。相比于到

强队坐冷板凳，显然这也能给明年的世界杯带来更大的帮助。

7 月 30 日凌晨，中国女足官方微博发布消息，三名留洋队

员已抵达美国与中国女足会合。她们是留洋法国的杨淑慧、在

冰岛踢球的涂琳俪，以及刚从佛罗里达州立大学毕业的赵瑜洁。

接下来，三人将随队一同训练、比赛，参加这次为期约 1 个月

的海外拉练。

值得一提的是，上海姑娘赵瑜洁出生于中国女足最辉煌的

年代——1999 年，在远赴美国踢球之前，她已经穿上了中国女

足国青队的 10 号球衣。在拿到了佛罗里达州立大学全额奖学金

之后，尽管有不少业内人士都并不认同她的决定，但赵瑜洁还

是走上了这条并不常规的道路——一边读大学，一边踢 NCAA

女足联赛。作为球队校队的一员，赵瑜洁在加盟第一年便以绝

对核心的身份带队夺得 NCAA 女足全国联赛总冠军。这样的留

洋方式是比较少见和难以复制的。据悉，赵瑜洁之前已在法兰

克福试训，并代表球队首发出战，极有可能加盟法兰克福。

还有在冰岛次级女足联赛踢球的涂琳俪，她曾经是中国女

足青年队的队长。作为 2022 年留洋欧洲的第一人，孙雯为她的

出征配备出色的团队，其中就包括翻译，这也是为了让球员能

够解除后顾之忧。而 1999 年出生的她也不负众望，仅仅 3 个月

后，联赛首秀就完成帽子戏法。更有业内人士表示，作为中后

卫的涂琳俪，拥有着出色的身体素质，是未来接班女足老队长

吴海燕的绝佳人选。毕竟在后防线的位置上，中国女足确实是

急缺优秀球员。

可以说，孙雯所期待的大范围留洋局面已初成气候。

在谈及女足留洋以及接下来的女足世界杯时，孙雯曾明确

表示：“在欧洲高水平的比赛中，历练自己的各种身体、心理

以及技战术理解能力，我觉得都是非常好的尝试，非常有效的

手段。重要的是能给她们时间去成长，同时也给她们足够的支

持，去融入到世界女足的舞台当中。因为对她们来说，这种交

流对心理的成长也是非常有帮助的。更多的和国际队伍在一起，

跟很多优秀球员在一起，对她们的成长是全方位的。”

从某种程度上而言，如果中国女足的姑娘们走出去的人数

越多，对于中国女足备战明年的世界杯女足赛越是有利。

“从内心来说，是非常期待（女足世界杯），这是中国女

足第 8 次参加世界杯。8 在中国是一个非常好的数字，希望她

们在比赛中有更好的表现。同时，这两年中国女足也经历了起

起伏伏，有过胜利的喜悦，也有过失败的泪水。对她们而言，

足球比赛永远是一种成长的过程。希望她们转化为更好的动力，

在明年的世界杯上有更好的表现。”孙雯如是说。

而且，现在走出去的这些女足姑娘们多数都是“跨世纪”

或“00 后”球员，她们才是中国女足未来的希望所在。

当然，这种“走出去”不仅仅是球员方面，我们的教练员、

管理人员也需要更多地走出去。

2021赛季NCAA女足决赛，赵瑜洁罚进制胜点球，帮助佛罗里达州立大学战胜

杨百翰大学夺冠。




